
立法會十四題：「香港應否申辦２０２３年亞洲運動會」公眾諮詢文件 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

  以下為今日（十月二十日）在立法會會議上甘乃威議員的提問和民政事務局

局長曾德成的書面答覆： 

 

問題： 

 

  民政事務局於上月公布「香港應否申辦２０２３年亞洲運動會」公眾諮詢文

件（諮詢文件），向公眾簡介主辦亞洲運動會（亞運會）的潛在成本和效益。就

此，政府可否告知本會： 

 

（一）鑑於近月建造材料的價格高企致建造成本上漲，政府現時預計用作亞運會

比賽的場館（包括現有政府及非政府設施和已研究或規劃的體育館）的改建、提

升或建造工程的成本，在施工期間將會較按現時的水平計算的成本增加多少； 

 

（二）當局將會為在諮詢文件提及的３５個比賽項目的建議比賽場地進行甚麼臨

時改裝或提升工程，當中有多少個場館需加建座位，以及每個該等場館分別會加

設多少個永久或臨時的座位；該等座位在亞運會後需否拆除；若然，每個場館拆

除的臨時座位數目和涉及的拆除費用分別為何； 

 

（三）當局預計第（二）項的各個場館（包括諮詢文件附件Ｂ及Ｃ所列場館）在

亞運會後的用途為何，並按場館名稱列出其用途及將會供哪些團體或體育項目使

用； 

 

（四）諮詢文件附件Ｃ所列每個運動場館原定的施工、竣工及啟用的時間分別為

何，以及預計在香港成功申辦亞運會後，會否更改該等時間；若會，詳情為何； 

 

（五）鑑於諮詢文件提及將以規劃中的啟德多用途體育館作為亞運會的主要比賽

場地，政府預計該體育館將包括多少個分館，每個分館能容納多少名觀眾，以及

可提供的座位總數；該等場館的座位及設備與原本的計劃有何分別；除啟德多用

途體育館外，諮詢文件附件Ｃ中所列的運動場館分別能提供多少個座位； 

 

（六）預計興建選手村的費用及地價為何；及 

 

（七）當局會以何準則評估公眾對申辦亞運會的意見；當局會否因大部分公眾不

支持申辦亞運會而決定不申辦亞運會？ 

 



答覆： 

 

主席： 

 

  民政事務局在九月底開始了就香港應否申辦２０２３年亞運會的公眾諮

詢。回應立法會議員和市民認為原訂六周諮詢期太短的意見，民政事務局已把諮

詢期延長四周至今年十二月一日，即總共有兩個半月的公眾諮詢。另外，本局已

於十月八日就香港擬申辦２０２３年亞運會的財政影響向立法會民政事務委員

會提供更詳盡的資料，包括預計運作開支、直接資本開支、預計收入和創造職位

的詳細數據。我們希望在這段時間內，社會各界能根據理據和事實作出分析，並

踴躍發表意見。 

 

  現就各項提問回覆如下： 

 

（一）民政事務局在諮詢文件中臚列的資本開支是按現時的價格水平來計算的。

如市民傾向支持申辦亞運，我們會審慎而全面地規劃和執行多項工作，包括詳細

評估香港如何能符合亞洲奧林匹克理事會對主辦亞運會城市在場地設施、住宿、

保安、交通及其他配套設施等各方面的要求及製備開支預算。如香港決定申辦２

０２３年亞運會，我們會在提交正式申辦文件前向立法會財務委員會提交詳細的

討論文件，爭取委員原則上接納本港主辦２０２３年亞運會及緊接亞運會舉行的

殘疾人亞運會所須作出的財政承擔，包括按現時價格及二○二三年的預計價格所

作出的財務評估。 

 

（二）在場地供應方面，正如我們在諮詢文件中所述，我們建議採取三管齊下的

策略，即（ａ）善用現有的政府及非政府體育設施；（ｂ）擴充及提前興建已規

劃的體育館以達至舉行亞運會的標準；及（ｃ）加快研究可作重建或新建的項目。

上述（ａ）及（ｂ）段的工程（包括現有設施的臨時改裝工程，以及為符合亞運

會標準而對規劃中的新場地進行提升工程，亦即那些為了主辦亞運會而規劃及推

行的工程／項目）的直接資本開支約為１０５億元。有關開支用以為３５個比賽

場地（包括租用場地及鄰近城市的建議場地）提供所需的各項臨時設施，例如臨

時座位、傳媒工作區、臨時洗手間和更衣室、場地佈置、指示牌，以及還原場地

等工程。 

 

（三）啟德多用途體育館及其他長遠規劃項目的用地早已確立用作興建／重建用

途，以滿足社會的需要。假設以規劃中的啟德多用途體育館作為亞運會的主要比

賽場地，我們預計亞運會後，啟德多用途體育館可供不同體育總會、學校，以至

工商團體等作體育比賽及訓練用途，例如主場館可舉行大型足球或欖球賽事；副

場館可舉辦田徑項目或學校運動會；而多用途室內體育館則適合進行體操、武術



及各種不同球類比賽或活動。除體育盛事外，啟德多用途體育館亦可用作舉辦演

唱會、展覽、表演等其他用途。至於其他新建或重建的設施，則可按其性質作個

別用途，例如新的曲棍球場及重建／重置的網球中心可用作舉辦高水平的比賽；

而其他室內體育場館除了舉行比賽及訓練之外，亦可供市民作不同球類活動等之

用。 

 

（四）按照目前的計劃，啟德多用途體育館可望於二○一四年四月動工，目標是

在二○一九年四月供測試啟用。至於其他場館的施工時間表則仍在規劃中，有待

進一步研究。若香港成功申辦亞運，當局必須在二○二三年之前將所有比賽場館

的建造或提升工程完成。 

 

（五）根據諮詢文件，我們計劃於啟德多用途體育館舉辦田徑和體操兩個項目。

規劃中的啟德多用途體育館將包括一座可容納５０,０００座位的主場館、一座

５,０００座位的副場館及一所４,０００座位的多用途室內體育館。上述建議規

模並未因我們目前考慮支持申辦２０２３年亞運會而有所改變。至於啟德多用途

體育館內的設備，我們的規劃一向是以可舉辦國際性體育盛事為標準。若香港成

功申辦亞運，我們只需按個別體育項目當時適用的賽事要求進行一些臨時工程，

便可作亞運會比賽之用。 

 

  至於諮詢文件附件Ｃ所列其他運動場館的規模則仍在規劃中。根據初步規

劃，有關場館的座位數目（包括固定及臨時座位）的預算如下： 

  （ａ）兩個新體育館共約有４,６００座位； 

  （ｂ）一個新運動場約有３,０００座位；及 

  （ｃ）重建／重置的網球中心約有５,０００座位。 

 

（六）主辦亞運會須提供設有約３,０００個單位的「選手村」，以接待參賽代表

團。我們仍在考慮選手村的選址及發展模式，現階段未能提供有關的興建費用及

地價數據。 

 

（七）民政事務局負責收集及分析從各個渠道取得的意見，除考慮收集得來支持

和反對的意見數字外，也會仔細研究各方理據，以確定民意取向。我們對諮詢持

開放態度，亦會認真聆聽市民的意見。我們希望在諮詢期內，社會各界能根據理

據和事實作出分析，並踴躍發表意見。我們會在諮詢期完結後才作出結論和決定。  

 

完  

 

２０１０年１０月２０日（星期三） 

香港時間１５時５０分 


